

El incidente terminó con dos fallecidos, incluido el presunto atacante:

Donald Trump sobrevive a atentado que es investigado como intento de asesinato

El republicano fue herido en su oído derecho tras ser impactado por un disparo mientras daba un discurso. “Es increíble que un acto así pueda ocurrir en nuestro país”, escribió luego el expresidente en su red social Truth Social.

EVA LUNA GATICA

La sombra de la violencia política cubrió EE.UU. Lo que se esperaba fuera el último acto de campaña del expresidente Donald Trump (2017-2021) previo a la Convención Nacional Republicana que se inicia mañana lunes en Milwaukee, se transformó ayer en una escena de caos, luego de que un hombre disparara en múltiples ocasiones contra el exmandatario en pleno discurso, en un incidente en el que murieron dos personas, un espectador y el presunto autor del tiroteo, y que obligó a su equipo de seguridad a escoltar al republicano fuera del evento en Pensilvania, al noreste del país.

“Me dispararon con una bala que me atravesó la parte superior de la oreja derecha”, escribió ayer Trump en su cuenta en Truth Social. “Supe de inmediato que algo andaba mal porque de un silbido, disparos y sentí inmediatamente que la bala me atravesaba la piel (...) Es increíble que un acto así pueda ocurrir en nuestro país”, agregó.

El aspirante republicano mostraba una gráfica con cifras sobre cruces fronterizos durante el acto en la localidad de Butler, cuando comenzaron a sonar estallidos entre la multitud, y se vio a Trump colocar su mano derecha en su cuello tras haber sido impactado por una bala, al momento que la sangre emergía de su oído. Rápidamente, los agentes de seguridad ocultaron al exmandatario detrás de un podio, mientras los gritos entre la multitud continuaban.

Agentes del Servicio Secreto, situados en el tejado de un granero tras el atril donde Trump se estaba dirigiendo a unos 15.000 asistentes también respondieron al intento de ataque mientras el exmandatario, el público y la prensa permanecían en el suelo.

Momentos más tarde, Trump se levantó y alzó su puño, y posteriormente fue escoltado hasta su vehículo para ser llevado a un centro de emergencias. Trump “está bien y está siendo atendido en una instalación médica local”, informó el portavoz del republicano, Steven Cheung. La policía, además, informó que el atacante disparó desde fuera del recinto. Quienes asisten a los actos de campaña de Trump están sujetos a estrictos controles de seguridad: deben pasar por detectores de metales y sus bolsos y pertenencias son revisados en busca de ar-



EL ATAQUE al exmandatario ocurrió cuando llevaba unos diez minutos en el escenario.



LAS FUERZAS DE SEGURIDAD que protegían a Trump lo ocultaron tras el podio en el que hablaba.

PRESIDENTE BORIC

“Desde Chile, expreso nuestra condena sin matices a lo ocurrido en EE.UU. Esperamos la pronta recuperación del expresidente Donald Trump, se esclarezcan los hechos y se haga justicia”, dijo ayer el Presidente Gabriel Boric en su cuenta de X.

mas y una gran cantidad de artículos prohibidos, informó el New York Times.

Fuerzas policiales señalaron que el hecho estaba siendo investigado como un intento de asesinar al expresidente, el cual estará a cargo del FBI con la asistencia del Servicio Secreto, encargado de la seguridad del Presidente, expresidentes y candidatos.

Dos personas murieron en el ti-

roteo, incluido el presunto autor de los disparos, según fuentes de la fiscalía del condado de Butler citadas por medios locales. “Escuché varios disparos. El hombre que estaba a mi lado sufrió un disparo en la cabeza, murió al instante (y) cayó al fondo de las gradas. Otra mujer parecía haber sido alcanzada en el antebrazo o en la mano”, dijo anoche un hombre identificado como Joseph a la cadena NBC News, quien agregó que parecía que la víctima estaba “en la trayectoria de los disparos” que iban a Trump.

“Vamos a tener un buen sábado y a disfrutar, porque la semana que viene voy a ser nominado oficialmente”, había dicho el líder republicano antes del suceso, en relación con la convención en la que debe ser acreditado como candidato del Partido Republicano a la elección del 5 de noviembre frente al demócrata Joe Biden.

Condena en Estados Unidos y el mundo

El Presidente Biden condenó el atentado. “No hay lugar para este tipo de violencia en el país. Debemos unirnos como nación para condenarla”, dijo el mandatario, quien anoche conversó por teléfono con Trump. Mientras que el exmandatario demócrata Barack Obama (2009-2017) agregó que “todos deberíamos sentirnos aliviados de que el expresidente Trump no haya resultado gravemente herido”.

El hijo mayor de Trump, Donald Trump Jr., publicó en X una foto de Trump con el puño en alto y el rostro ensangrentado frente a una bandera estadounidense, con las palabras: “Nunca dejaré de luchar para salvar a Estados Unidos”.

Múltiples líderes mundiales expresaron horror ante lo sucedido y

manifestaron sus buenos deseos para Trump, como el Presidente argentino, Javier Milei —quien anoche culpó a la “izquierda internacional” de los disparos contra Trump—, y el alto representante de la Unión Europea (UE) para Asuntos Exteriores, Josep Borrell.

“El servicio secreto no ha aportado todavía ninguna información sobre la naturaleza del ataque, por lo que todavía no tenemos ninguna idea real de cuál fue la motivación. Bien podría tratarse de un acto de violencia política, pero también podría ser (como el ataque a Ronald Reagan en los años 80) un acto de una persona con problemas mentales por motivos quiéscos”, dice a “El Mercurio” Patrick Schoettner, profesor de política estadounidense de la Universidad de Seattle.

“Ahora tendremos que esperar para ver cómo afecta esto al discurso en campaña. Hemos visto a varios demócratas de alto rango que ya han salido a condenar el incidente y denunciar cualquier forma de violencia política. En el curso normal de los acontecimientos, después de un incidente con armas de fuego de alto perfil, vemos que los demócratas renuevan sus llamados a imponer mayores restricciones a la disponibilidad de armas, mientras que los republicanos se oponen a este llamado. Tendremos que ver si el expresidente ve la disponibilidad de armas como parte del problema o si cambia su tono sobre la cuestión del control de armas. Ciertamente espero que esto provoque un sentimiento de enojo entre los partidarios republicanos del expresidente Trump”, agrega.

Los atentados y asesinatos que marcaron a EE.UU.

John Fitzgerald Kennedy

El presidente número 35 de EE.UU. fue asesinado el 22 de noviembre de 1963 en Dallas, Texas. Como autor del crimen fue arrestado Lee Harvey Oswald, pero fue asesinado dos días después. Si bien la Comisión Warren concluyó que Oswald había actuado solo, el Comité Selecto de la Cámara sobre Asesinatos estimó en 1979 que pudo existir una conspiración. Fue el cuarto presidente en funciones en ser asesinado, tras Abraham Lincoln, James A. Garfield y William McKinley.



THE ASSOCIATED PRESS

Robert Kennedy

Fiscal general de Estados Unidos entre 1961 y 1964. Luego del asesinato de su hermano JFK se mantuvo en el cargo de fiscal general durante nueve meses junto con el presidente Lyndon Johnson. Fue elegido senador por el estado de Nueva York en noviembre de 1964. En 1968 anunció su campaña para la presidencia. Fue asesinado el 6 de junio de 1968 por Sirhan Sirhan momentos después de realizar su discurso de victoria en las primarias del Partido Demócrata en California. El 9 de junio, el presidente Johnson declaró un día nacional oficial de luto.

Los que sobrevivieron

Varios presidentes de EE.UU. sobrevivieron a atentados en su contra: Andrew Jackson, en 1835; Theodore Roosevelt, en 1912; Franklin Delano Roosevelt, en 1945; Harry Truman, en 1950; Richard Nixon, en 1974; Gerald Ford, en 1975; Jimmy Carter, en 1979 y Ronald Reagan, en 1981.

El mandatario republicano Reagan (en la foto) recibió un balazo que le perforó el pulmón el 30 de marzo de 1981, cuando todavía no cumplía tres meses como inquilino de la Casa Blanca.



FRANCE PRESSE